
区领导率队开展
宗教活动场所安全专项检查

本报讯 （通讯员 侯昌令） 日前，区委常委、统战部部长
黄丁率队深入宗教活动场所开展安全大排查、大检查。

期间，黄丁一行实地察看了几江街道佛学社，听取了场所
负责人关于宗教活动场所安全以及日常运转情况的汇报，重点
检查了各宗教活动场所的建筑安全、房屋安全、消防安全、陈
列物等。

黄丁强调，宗教场所要提高政治站位，主动落实安全生产
责任，提高安全隐患排查频次，全力确保宗教领域安全稳定、
有序运行，做到防微杜渐；要坚持我国宗教中国化方向，团结
引导教职人员和信教群众不断增进对伟大祖国、中华民族、中
华文化、中国共产党、中国特色社会主义的认同；要加强自我
教育、自我管理、自我约束，形成全面从严治教的制度体系，
宗教界代表人士要带头奉法重法、持戒守规、严肃教风、树立
新风。

我区召开面向广大团员和青年
开展主题教育工作会议

本报讯（通讯员 周家洋） 9 月 27 日，江津区召开面向广大
团员和青年开展学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想
主题教育工作会议。区委副书记、区委主题教育领导小组常务
副组长、区团员和青年主题教育领导小组组长秦敏出席会议并
讲话。

会议指出，要深入学习贯彻习近平总书记有关重要指示精
神，深刻认识开展团员和青年主题教育的重大意义，把开展团
员和青年主题教育作为坚定拥护“两个确立”、坚决做到“两个
维护”的实际行动，确保“总书记有号令、党中央有部署，重
庆见行动，江津抓落实，共青团显担当”。要准确把握团员和青
年主题教育的目标任务，引导广大团员和青年认真学习领会习
近平新时代中国特色社会主义思想，铸牢对党忠诚，坚定理想
信念，发扬斗争精神，勇于挺膺担当。要加强对共青团员的政
治锻造，加强对广大青年的政治引领，确保党的事业后继有
人、红色江山永不变色。

会议强调，要加强党建带团建，组织好面向广大团员和青
年开展学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题教
育。要发挥好团组织主体作用和团干部带头引领作用，广泛发
动团员青年，确保各项任务落到实处。要突出青年特点，把分
类指导贯穿团员和青年主题教育全过程，抓好个人自学和集体
研讨，结合团员青年学习和工作实际差异化开展学习教育，积
极为青年办实事、解难事，帮助青年成长成才。
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重庆华能石粉有限责任公司特殊工种人员从业情况公示

周利友，男，1968年10月出生，1986年11月参加工作，1993年1月至2006

年10月、2013年1月至2021年12月在重庆华能石粉有限责任公司汽车队 （后更

名为石灰石矿）从事矿山大型运矿汽车司机（俗称矿车司机）工作。

孙伟，男，1968年10月出生，1991年4月参加工作； 2006年9月至2018年9

月在重庆华能石粉有限责任公司汽车队从事矿山机械检修工工作。

公示时间：2023年10月9日至2023年10月15日。公示监督电话：47636200。

重庆华能石粉有限责任公司
2023年10月8日

责编 周杭 编审 肖彦

本报讯（记者 邓浩 王笑伊） 10月
7 日，人大论坛暨 2023 年江津区人大
制度 研 究 会 征 文 评 审 会 召 开 ， 这
是 区 人 大 制 度 研 究 会 成 立 以 来 的
首 场 活 动 ， 也 我 区 首 次 举 行 人 大
论 坛 活 动 。 区 人 大 常 委 会 主 任
邹 云生参加评审会。

本次活动以“助推成渝地区双
城经济圈建设”“打造全过程人民
民 主 市 域 标 杆 ” 为 主 题 ， 坚 持 问
题 导 向 ， 开 展 对 策 性 、 实 用 性 、
应 用 性 研 究 ， 提 出 可 供 决 策 参 考
的 意 见 建 议 ， 为 奋 力 打 造 人 大 工
作 高 质 量 发 展 的 标 志 性 成 果 贡 献

智 慧 力 量 。 自 活 动 开 展 以 来 ， 区
人 大 制 度 研 究 会 共 收 到 全 区 各 级
各 部 门 各 单 位 提 交 的 理 论 论 文 36
篇 ， 经 初 审 和 二 次 评 审 ， 从 中 遴
选出 16 篇论文进入本轮评审。

评审会现场，论文作者依次上
台 介 绍 论 文 背 景 、 架 构 及 主 要 内
容 。 各 篇 论 文 紧 扣 主 题 ， 观 点 鲜
明 ， 论 证 充 分 ， 逻 辑 严 密 ， 对 做
好 新 时 代 人 大 工 作 具 有 借 鉴 参 考
价 值 。 评 审 们 现 场 打 分 ， 评 审 委
员 会 综 合 评 审 ， 评 选 出 一 二 三 等
奖 及 优 秀 奖 ， 区 人 大 制 度 研 究 会
将 精 选 部 分 优 秀 理 论 论 文 上 报 市

人 大 制 度 研 究 会 参 加 市 人 大 制 度
研究会评审。

会议指出，区人大制度研究会
的 成 立 是 坚 持 和 完 善 人 民 代 表 大
会 制 度 的 必 然 要 求 ， 是 做 好 新 时
代 人 大 工 作 的 内 在 要 求 ， 也 是 江
津 人 大 制 度 研 究 工 作 具 有 里 程 碑
意 义 的 大 事 情 。 要 坚 持 以 习 近 平
新 时 代 中 国 特 色 社 会 主 义 思 想 为
指 导 ， 深 入 学 习 贯 彻 党 的 二 十 大
精 神 和 中 央 、 市 委 、 区 委 人 大 工
作会议精神，深入学习贯彻习近平
法 治 思 想 和 习 近 平 总 书 记 关 于 坚
持 和 完 善 人 民 代 表 大 会 制 度 的 重

要 思 想 ， 坚 定 人 大 制 度 研 究 正 确
政 治 方 向 ， 以 理 论 清 醒 保 证 政 治
坚 定 ， 以 思 想 自 觉 引 领 行 动 自
觉 ， 围 绕 中 心 、 服 务 大 局 ， 把 准
职 责 定 位 ， 凝 聚 研 究 力 量 ， 深 入
调 查 研 究 ， 提 升 参 谋 水 平 ， 抓 好
研 究 成 果 转 化 运 用 ， 努 力 把 研 究
会 建 成 人 大 工 作 的 智 库 ， 为 做 好
新 时 代 人 大 工 作 提 供 理 论 支 撑 和
智 力 服 务 ， 把 人 民 代 表 大 会 制 度
优势更好转化为国家治理效能。

区人大常委会副主任罗光武、
涂 景 洪 、 李 世 友 、 张 世 英 参 加 评
审会。

人大论坛暨2023年江津区
人大制度研究会征文评审会召开

记者 邓浩 谢君

上半年区发展改革委办理项目招
标文件备案 97 个，对 52 个项目提出
159 条意见；全区工程建设领域投标
保证金“应退尽退”；违法违规行为
立案11件，已查处案件8件……这是
近日，区政府对《中华人民共和国招
标投标法》（以下简称 《招标投标
法》） 执法检查情况审议意见办理情
况的报告。

执法检查是人大行使宪法法律赋
予的监督权，也是保证法律得到全面
有效实施的一把“利剑”。今年2月至
3 月，区人大常委会执法检查组对

《招标投标法》实施情况开展了执法检
查，取得了明显成效。

精心组织筹备
执法检查不走过场

《招标投标法》 是社会主义市场
经济法律体系中非常重要的一部法
律，对于充分发挥市场在资源配置中
的决定性作用、更好发挥政府作用等
具有重要意义。区人大常委会对招标
投标法开展执法检查，能够进一步规
范招标投标活动、加强全过程监管，
推动有效市场和有为政府更好结合，
切实促进招标投标活动更加公开、透
明、高效，营造公开、公平、公正和
诚实信用的市场环境。

2 月 13 日，区第十八届人大常委
会第二十四次主任会议通过了《〈招
标投标法〉 执法检查方案》，成立执
法检查组。

2 月 22 日，区人大常委会召开
《招标投标法》 执法检查组第一次会
议，安排部署执法检查相关工作，充
分发挥人大执法检查“法律巡视”利
剑作用，有效推动人民代表大会制度
优势更好转化为治理效能，让法律制
度的牙齿真正“咬合”。

根据工作安排，区人大常委会于
今年2月至11月对全区贯彻实施招标
投标法的情况开展执法检查。执法检
查分为宣传发动、自查自纠、执法检
查、整改四个阶段，检查范围为2020
年1月1日至2022年12月31日期间全

区依法必须招标的项目。
检查内容包括招标投标法宣传贯

彻基本情况，与招标投标法实施相配
套的规章、规范性文件、其他制度
措施的制定及执行情况，监管体制
改 革 有 关 情 况 ， 招 标 、 投 标 、 开
标、评标和中标情况，法律责任，
招标投标信用管理、招标代理机构
管理、电子招标投标、评标活动等
情况，招标投标法实施中存在的问
题及处理建议等9个方面。

会议还对 《中华人民共和国招标
投标法》《中华人民共和国招标投标
法实施条例》《重庆市招标投标条
例》进行了培训，进一步增强代表法
律意识，强化代表法治思维，提升代
表依法履职能力。

“没有空白、不留死角。”“动员
令”一出，全区上下联动、迅速行
动。区人大常委会对全区贯彻实施
招标投标法的情况开展执法检查，
各镇街人大对本行政区域进行同步
执法检查。

聚焦关键突出重点
“把脉问诊”开出“药方”

区人大常委会开展执法检查就是
要发现问题、找准问题，并就此开出

“治病药方”。
招 标 投 标 程 序 操 作 是 否 透 明？

制度建立是否完善？场所建设是否
规范？……日前，区人大常委会主
任邹云生率队，对全区贯彻实施招
标投标法情况开展执法检查。

随 后 ， 区 人 大 常 委 会 副 主 任
罗光武、李世友、涂景洪、张世英、
罗明兰等分别率领执法组坚持以问
题为导向，通过查阅资料、随机抽
查、听取汇报等方式展开执法检查
工作，对 21 个项目招标投标资料进
行 了 检 查 ， 并 分 别 召 开 专 题 座 谈
会，广泛收集意见建议。

经过严格对照法律条款内容“把
脉问诊”，执法检查组发现，虽然区政
府及相关部门认真贯彻实施《招标投
标法》各项规定，完善招投标体制机
制，严格履行招标投标监管职能，出
台系列配套文件，加强交易服务保

障，着力规范招标投标活动，但还存
在 4 方面问题：主体职责有待进一步
落实和细化明晰；招标投标违规行为
仍有发生；配套制度措施不到位影响
法律实施效果；监管力量薄弱，一些

“异常低价”项目存在履约风险。
为全面深入推进 《招标投标法》

的贯彻落实，切实解决实施中存在的
问题，促进招标投标活动更加公平公
正高效，执法检查组多次进行探讨、
修改、完善，并征求相关部门意见，
有针对性地提出了5条建议意见：

牢固树立招标投标领域法治意
识。深入宣传贯彻落实 《招标投标
法》及相关配套政策，积极开展法律
法规的宣传解释，认真落实法律法规
对监管部门的责任规定。

依法严格落实主体责任。强化评
标报告审查责任；明确项目业主与代
理业主职责；加强部门协作形成监管
合力。

进一步强化监管力度。做好建设
项目招标前期准备工作；严格监督市
场主体规范使用标准招标文件；严格
审查低价风险担保保函；严格执行投
标保证金的退还，

健全完善配套监管措施。加强评
标专家管理；完善信用惩戒制度；加
大对违法违规行为的打击力度；严格
监督管理招标代理机构。

完善科学评标方法，加强招标
投标全过程监管。及时优化完善评
标过程及标后管理的相关办法；强
化舆论引导以及招标投标事中事后
监管。

3 月 27 日，区十八届人大常委会
召开第八次会议听取了招标投标法执
法检查报告，并整理形成了 5 方面审
议意见，转交区政府及有关部门研究
办理，并要求区政府在规定时间向区
人大常委会报告研究处理情况。

跟踪落实促整改
确保办理取得实效

“抓好问题整改落实才能真正体
现执法检查的成效。”区人大常委会
相关负责人介绍。区人大常委会高
度重视执法检查的“后半篇文章”，

注重审议意见跟踪落实问效力度，
坚持支持寓于监督中，促使区政府
及有关部门确保审议意见办理取得
实效。

在整改过程中，区政府及有关
部门高度重视审议意见，认真分析
存在问题、研究解决措施，已于 7 月
22 日向区人大常委会反馈了执法检
查情况审议意见办理情况：

针对主体职责有待进一步落实
和细化明晰问题，我区强化政策指
导，组织全区各平台、镇街、相关
部门和区属重点国有企业 200 余名责
任人员召开项目管理和招投标政策
培训会；强化项目招标投标指导，
增强依法招标意识。

针对招标投标违规行为仍有发
生、配套制度措施不到位影响法律
实施效果、监管力量薄弱等问题，
我区强化监督管理，进一步强化招
标文件备案管理，今年上半年区发
展改革委办理项目招标文件备案 97
个，对 52 个项目提出 159 条意见；
强化开评标现场管理；严格信息公
示 公 开 ； 开 展 投 标 保 证 金 清 退 工
作，截至 2023 年 3 月 31 日，完成全
区工程建设领域投标保证金“应退
尽退”；并强化项目合同签订环节跟
踪指导，进一步优化经评审的最低
投标价法。

此外，我区还积极加强部门协
作，严格工程建设领域监督执法。
区发展改革委加强对工程建设项目
招 标 投 标 情 况 进 行 全 过 程 跟 踪 指
导，并与行业主管部门建立了信息
沟通机制；积极开展招标投标监督
检查，对检查发现的问题严格依法
查处并进行信用惩戒。

区经济信息委、区住房城乡建
委、区交通局、区农业农村委、区
水利局、江津区规划自然资源局等
行业主管部门对 70 余个工程建设项
目合同履约情况开展了检查，对相
关问题，已督促各单位整改完成。

下一步，区政府及有关部门还
将严格依法履职，积极营造公开、
公平、公正和诚实信用的招标投标
市场环境，为经济社会高质量发展
添砖加瓦。

高擎执法检查“利剑”营造公平公正营商环境
——区人大常委会开展招标投标法执法检查综述

本报讯 （记者 刘星欣 通讯员
谭瑶）日前，重庆市企业联合会（企
业家协会） 发布 2023 重庆制造业企
业100强名单，珞璜临港产业城入驻
企业重庆哈韦斯特铝业有限公司（以
下简称“哈韦斯特”）榜上有名。

此次 2023 重庆百强企业发布会
揭晓了2023重庆企业100强、2023重
庆制造业企业100强、2023重庆服务
业企业100强名单。榜单显示，重庆
百强企业入围门槛为 44.9 亿元，较
20年前增长了15倍。

哈韦斯特为何能脱颖而出入选
百强？哈韦斯特是一家集研发、生
产、销售铝板、铝带、铝卷、铝箔
于一体的规模以上工业企业。该企
业于 2013 年 4 月投产，总投资 4 亿
元，占地约 130 亩，产品销售区域
覆盖西南、华东地区，是重庆市高
新技术企业，重庆市重点扶持的民

营企业。
人才是第一生产力。近年来，

随着珞璜临港产业城有色金属产业
加快聚集，吸引了众多铝加工技术
人才，其中哈韦斯特的专业人员和
管理人员，大多来自国内成熟的铝
加工企业，具有多年铝加工工艺技
术、设备管理和企业经营管理实践
经验，独特的人才优势为企业发展
提供了强有力的智力支撑。

作为一家民营企业，哈韦斯特
凭借其人才优势、经营体制优势、
成本优势和规模优势，实现产值和
业绩双增长。目前，该公司拥有年
产能达到 18 万吨的生产线，具备 18
万吨高精板、带、箔材的加工能
力，其自动化控制生产设备均为国
内知名厂家制造。

“我们始终与珞璜临港产业城
的高质量发展同频共振。”哈韦斯

特负责人表示，在珞璜临港产业城
良好营商环境的培育下，企业发展
活力持续迸发，核心竞争力稳步提

升，发展动能更强、后劲更足。今
年 1 至 8 月，哈韦斯特实现产值达
24.28亿元，同比增长23.34%。

哈韦斯特上榜重庆制造业企业100强
聚焦工业高质量发展
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本报讯（记者 袁华 通讯员 欧祥琼） 日前，备受油溪市民
关注的成渝线K421+025 下穿通道通车，方便了群众出行。

成渝线 K421+025 增设下穿通道项目于今年 4 月 25 日动工，
在油溪镇成渝铁路 K421+025 油溪立交桥处，新建了一座长 10
米、宽7米、高5米，供当地群众交通通行的下穿涵洞和一座长10
米、宽3米、高5米，可供当地群众生产、生活出行的人行通道。

成渝铁路油溪车站位于 K420+360M 处，地属油溪镇明月社
区，横穿油溪场镇、紧邻油溪汽车站。20 世纪 50 年代修路建站
时，油溪城镇规模尚小，车站未封闭，前后 2 公里内仅设下穿车
行通道 1 处，未设人行通道，虽另有油溪铁路桥下车行通道 1
处，因未在场镇核心区，难以满足群众出行需求。

目前，当地方圆 2.5 平方公里内常住人口已增至 4 万余人，
居民生产生活和学生上学主要从 K420+800M 处横穿铁路，日均
500 人次左右，逢场赶集逾1000 人。

下穿通道通车后，油溪火车站站区，即成渝铁路K419+900（麻
纱桥）-K421+023（进场下穿立交通道）实行全封闭管理，极大地
消除了铁路沿线的安全隐患，保障了当地群众的生命财产安全。

油溪镇新增一处下穿通道

群众出行更安全便捷

成渝线K421+025下穿通道 油溪镇供图

●兹有樊万芳遗失残疾证，号码是:51022519560406446142，声明作废。

●兹有王英遗失残疾证，号码是:50038119860118772044，声明作废。

●兹有管俊超遗失残疾证，号码是:50038119980423439242，声明作废。

● 兹有江津区廖应龙餐饮店遗失食品经营许可证正副本，许可证编号：

JY25001161072298，声明作废。

遗失启事


